

bert Panissard, Dominique Boccognani et Sylvain Pomponio.

L'année 2017-2018, qui a démarré comprend quelques nouveautés, comme les loisirs manuels avec Bernadette Gaillard, la bibliothèque du « Grenier aux livres » avec Gaby Duso, la création d'un groupe mycologique autour de Martine Loupiac. Pour 2018, sont déjà programmés la découverte des pigeonniers du Tarn (29 mars) et un voyage dans le Jura (10-14 mai). Après l'apéritif à la salle communale, le repas a été pris au restaurant L'Olivier » à Bessens.

Apéritif du nouvel an et concours des illuminations

L'association Loisirs et Culture de Canals a organisé l'apéritif du Nouvel An dans la salle communale du Parc le samedi 6 janvier 2018 en présence de Marie-Claude Nègre conseillère départementale, d'Alain Rey maire de la commune et d'élus municipaux. Le président M. Vayssières a présenté ses vœux à l'assistance et brossé un tour d'horizon des activités de l'association. Marie-Claude Nègre a salué le dynamisme de l'association pour la panoplie d'activités et souligné le lien social que les associations apportent dans les communes. Au nom du bureau de l'Alec, Michel Vayssières a honoré Aimé Cannès, Secrétaire adjoint du bureau provisoire de l'Alec en 1985 poste qu'il conservera lors de la création de l'association en 1986. Il assumera cette fonction jusqu'en 1992 et restera membre du conseil d'administration jusqu'en 2000. Il continue toujours, avec son

épouse d'être un adhérent fidèle. Au nom de l'Alec, Marie-Claude Nègre lui a remis un trophée bien mérité.

Au cours de cette rencontre, les lauréats du concours des illuminations ont été récompensés. Un jury composé de J.B.Lacaze et R. Lamouroux, anciens maires de Dieupentale et Monbéqui, avait sillonné la commune pour établir un palmarès. Deux prix spéciaux ont été attribués, prix hors catégorie à Augusto Da Silva Marques, prix artistique à Robert Panissard. Une mention a été décernée à Cédric Bégué pour son sapin route de Fabas. Le 1er prix du classement général a été attribué à José Klaus, 2ème Benjamin Garcia, 3ème Yanis Gano. Une vingtaine d'autres maisons peu ou prou illuminées méritent des félicitations.



Club de Pétanque

• **L'assemblée générale** de la Pétanque Canalaise s'est tenue Dimanche 26 novembre à 11h à la salle polyvalente de Canal. Le rapport financier positif a été présenté par Nathalie REY suite aux différentes manifestations qui ont eu lieu tout au long de l'année 2017, et le Club se porte bien. Le secrétaire Michel VAYSSIERES a rappelé les différentes règles fixées par la Fédération, ainsi que celles modifiées et qui seront à appliquer pour la saison 2018.

En clôture de cette assemblée, le bureau a été reconduit avec deux changements au niveau Trésorerie: Président, Jérôme Ourmières - Vice président, Christophe Couzinié - Secrétaire, Michel Vayssières - Secrétaire adjointe, Christelle Perotret - Trésorière, Nathalie REY - Trésorier adjoint Marc Ourmières. Après l'apéritif, les participants se sont retrouvés au Restaurant de la Gare à Grisolles pour déguster un petit repas dominical dans la bonne humeur comme toujours. La journée s'est achevée par une partie de pétanque à l'Orangerie du Château. • **La soirée Aligot** Samedi 11 novembre, Le Club de la Pétanque Canalaise a organisé une soirée Aligot. Pas moins de 130 personnes se sont retrouvées à la salle des fêtes, dès 19 h 30. Après le traditionnel apéritif et les discussions animées, c'est une fois à table que les convives ont pu apprécier l'Aligot, servi avec de la saucisse. Le plat était à volonté, et certains gourmands n'ont pas hésité à revenir au chaudron.



La soirée, animée par le DJ Grégory, a permis de digérer ces mets succulents, et le repas fut parfaitement réussi. Les membres de la Pétanque Canalaise se félicitent de ce beau succès et tiennent à remercier tous les participants.

Composition - Impression Multicolor Tél. : 05 63 64 14 67
Impression sur Papier PEFC en 300 exemplaires

Le Petit Canalais

Février 2018

N° 16



INFOS MAIRIE

Cérémonie des Vœux 2018

Vendredi 12 janvier dernier, le Maire et son Conseil Municipal a réuni la population pour la traditionnelle cérémonie des vœux pour la nouvelle année 2018. De nombreux et nombreuses canalais.es. sont venus écouter la rétrospective 2017 et les perspectives pour 2018. Le Maire Monsieur Alain REY a ainsi évoqué plusieurs points comme :

- la naissance de la nouvelle Communauté de Commune Grand Sud Tarn et Garonne;
- la rénovation de la salle communale;
- l'achat de matériel de désherbage suite à l'interdiction de produits phytosanitaires par le Préfet;
- la rénovation de la cour de l'école;
- l'implantation de borne de récupération de papiers;
- le début des travaux de la société Eiffage;
- la bienvenue à 3 entreprises implantées sur notre commune : l'entreprise Joffre couvreur-charpentier, l'entreprise Activ aquitaine et RSO Ramonage
- de rappeler l'importance du tissu associatif avec l'organisation nombreuses de manifestations et ce lien social si nécessaire.

Par la suite, Mr le Maire a informé la population de futurs travaux prévus sur la commune comme

- le changement des fenêtres et portes de l'école, de la cantine et de la petite salle de réunion
 - la construction d'un columbarium dans le nouveau cimetière
- Le discours de Mr le Maire terminé, les administrés ont pu déguster les petits toasts de foie gras, de magrets, des muffins de légumes etc. Un moment de convivialité et d'échanges très appréciés.



SOMMAIRE

Page 1

- Voeux

Page 2

- L'ÉCOLE
- EIFFAGE
- POUR INFOS

Page 3

- RÉUNION DES ASSO
- LES TOASTS DE L'AMITIÉ
- RÉTROSPECTIVE

Page 4

- RÉTROSPECTIVE
- AGENDA
- État civil

AGENDA 2018

- 2 mars : conférence sur la criminologie par A. Dreuille organisé par l'ALEC à 18h15 à la salle communale
- 31 mars : 1er et 2 avril Ball-Trap au Périgal
- 4 avril : conférence de F. Vessiere, archéologue, sur les traces du village gaulois de Verdun 18h15 salle communale.
- 7 avril : chasse à l'oeuf organisée par la mairie sur la place du village à partir de 15h30
- 30 avril : Bal musette David FIRMIN organisé par le Comité des Fêtes à la salle des Fêtes des Grisolles - Réservations A

GASQUET : 05 63 67 32 34 Tarif 10 €

- 19, 20 et 21 mai : Ball-Trap au Périgal
- 27 mai : vide-grenier organisé par le Club de Pétranque sur la place du village - Restauration sur place - Réservations 06 14 56 58 59 / 06 65 72 08 75
- 16 juin : Repas de la Saint-Jean organisé par le Comité des Fêtes
- 17 juin : Concours de pétanque officiel organisé par le Club de Pétranque sur la place du village
- 23 juin : exposition de l'ALEC salle communale

État civil

Décès

- SELLE Lucien, Horace le 18 Décembre 2017 à Campsas



LA MAIRIE VOUS INFORME

Adresse de la mairie de Canals
Hôtel de ville de Canals
110 rue des Ecoles
82170 Canals

Horaires de la mairie de Canals
Le lundi : de 9h00 à 12h00
et de 13h30 à 16h30
Le jeudi : de 9h00 à 12h00
Le samedi : de 9h00 à 12h00

Contactez la mairie de Canals
Téléphone : 05 63 67 31 63
Fax : 05 63 67 31 53
E-mail : mairie-canals@info82.com
Site : www.ville-canals.fr



École

Olympiades de l'école

Mercredi 27 septembre, notre école a fêté la journée nationale du sport scolaire en organisant des olympiades ! Parcours d'obstacles, tirs aux buts, jeux d'adresses, badminton... : des ateliers sportifs pour tous les goûts auxquels ont pu participer tous nos élèves, petits et grands mélangés.

Cross du collège Jean Lacaze

Mardi 14 novembre, les élèves de la classe de CM1- CM2 de Mme Poidevin ont participé avec entrain au cross du collège organisé au bord du canal. Pas de podium pour cette fois, mais des élèves motivés et fiers de courir pour l'école de Canals. Un goûter offert par la mairie de Grisolles à toutes les écoles participantes a clôturé cette après-midi sportive.

Festivités de Noël

L'école a fêté Noël comme il se doit ! Nos chères têtes blondes ont pu profiter d'un goûter gourmand offert par

la coopérative scolaire le jeudi 21 décembre, au menu : chocolat chaud, brioches aux pépites de chocolats, papillotes pralinées et clémentines ! Le lendemain, vendredi 22 décembre, les maîtresses ont organisé un grand loto toute la matinée auxquels ont participé tous les élèves ! L'élève qui a gagné le gros lot a remporté un mètre de chocolat Kinder ! Tout le monde a pu ensuite profiter d'un succulent repas de Noël chaleureusement préparé par notre cantinière Mme Gaillard.

Classe de neige

Toute l'école est partie en classe de neige à la Station de ski de Porté Puy-morens du 31 janvier au 2 février. Au programme de ses trois jours : randonnée pédagogique en raquettes, construction d'igloos, ski alpin et initiation à la survie en montagne. Le bilan est très positif, tous les élèves sont ravis d'avoir participé et ont appris beaucoup sur la montagne et sur la vie en collectivité ! La mairie a participé à un financement à hauteur de 1 500 €.



Eiffage

Le mercredi 24 janvier, la commission composée d'administrés, d'élus municipaux ainsi que les représentants de la société Eiffage se sont donnés rendez-vous chemin de Bicard.

Le site de production est quasiment achevé. Dans cette gigantesque structure métallique, cœur de l'installation, tout le process est maîtrisé pour réaliser le mélange (bitume+ cailloux + liant) qui compose l'enrobé. Quatre silos sont installés, ils seront remplis de concassé chaud. La machinerie est pilotée informatiquement, du remplissage, de la pesée au malaxage jusqu'au remplis-

sage des camions. Rien n'échappera aux contrôles.

Escaliers et passerelles permettent aux intervenants d'accéder à toutes les zones d'étape de la production.

Le bac de rétention des eaux de ruissellement a été étanchéifié. Tous les contrôles seront maîtrisés avant de lâcher l'eau dans le ruisseau de La Julienne.

Le rond-point sur la D820 est quasiment terminé.

Une prochaine visite aura lieu courant mars pendant les essais avant la mise en production.



POUR INFOS

Recensement

Nous tenons à remercier tous nos administrés pour l'accueil porté à notre agent recenseur et leur contribution au bon fonctionnement de cet acte civil.

Notre agent recenseur nous précise que la nouvelle option de réponses via le net a remporté un vif succès ! Pour information, le prochain recensement de la population canalaïse aura à nouveau lieu dans 5 ans.

Fermeture de la trésorerie de Grisolles

La trésorerie de Grisolles est depuis le 2 janvier 2018 définitivement fermée. Les administrés de Canals pourront effectuer leurs démarches :

- à la Maison des Services Au Public, 9 rue François Faugère à Grisolles, le mardi matin et le mercredi matin de 9h30 à 12h sur RDV sur les périodes du 15/04 au 15/06 et du 01/09 au 30/11.
- à la trésorerie de Verdun-sur-Garonne les lundi et jeudi de 8h15 à 12h et de 13h10 à 16h et le mardi.

Arrivée d'un agent technique aux espaces verts

La mairie, dans le cadre d'une convention avec le conseil Départemental de Tarn et Garonne relatif à l'obtention d'un contrat aidé, a recruté pour un an Mr Didier GUILLAUMOND sur un poste d'agent technique (aide aux espaces verts, nettoyage etc...).



INFOS MAIRIE

Réunion des asso

Le vendredi 22 décembre dernier, le maire a souhaité réunir les associations canalaïses afin de faire un point sur l'année écoulée et de connaître leurs manifestations pour 2018. Ainsi Mrs VAYSSIERES, MAZANA, COUZINIE, et OURMIERES ont fait un bilan positif de leurs actions et ont déjà pris dates sur le calendrier des réservations de la salle communale ou petite salle de réunion pour leurs futurs projets.

Le maire leur a rappelé l'importance de signaler au secrétariat de la mairie toutes dates d'activités et de respecter la salle communale tant sur un point

de propreté que sur un point de non dégradation des locaux. En effet à partir de janvier 2018, ce prêt de salles, toujours à titre gracieux, sera dorénavant accompagné d'une remise d'un chèque de caution pour pallier à tout accident.

De même, il a été rappelé aux associations de déclarer en mairie une occupation de domaine public lors des manifestations sur la place du village de type vide-grenier, fête locale, concours etc...

C'est par un verre de l'amitié que s'est clôturé ces échanges conviviaux associatifs.

Les toasts de l'amitié

La table de fête aux douces couleurs raffinées a été dressée samedi 3 décembre 2017 pour recevoir les seniors

canalaïses. Bien sûr quelques rhumes ou gripes de saison ont empêché certains de se déplacer. Après le discours de Monsieur le Maire rappelant le bien vivre dans notre petite commune, les verres se sont levés à l'amitié des anciens et des nouveaux canalaïses. Les toasts confectionnés par l'équipe municipale et Bernadette Gaillard ont été très appréciés. Quelques heures de plaisir ont été ainsi partagées.



RETROSPECTIVE

Commémoration du 11 novembre



Ce 11 novembre 2017, dans son message, Geneviève Darrieussecq (secrétaire d'Etat auprès de la ministre des Armées) déclare que la « Nation reconnaissante rend hommage et perpétue l'indispensable mémoire ». Ce qu'on fait les canalaïses en se rendant au Monument aux Morts où des fleurs ont été déposées. Ensuite Clément, jeune trompettiste a interprété la Marseillaise devant une assemblée très recueillie. Le verre de l'amitié a été comme de coutume partagé dans la salle du conseil municipal.

Noël à la cantine

Vendredi 22 décembre dernier jour avant les vacances de Noël, la cantine était toute en effervescence pour offrir aux 75 enfants un repas de fête.

Au menu, les petites mains de Mme Bernadette GAILLARD et de Sandrine FABAS ont préparé une assiette de marger séché et foie gras sur un lit de salade, ensuite un rôti de boeuf avec des pommes dauphines en accompagnement et pour finir une bûche de Noël qui a fait saliver toutes les papilles. Pour Mme GAILLARD se fut un moment chargé en émotion puisque elle a annoncé aux enfants que c'était sa dernière préparation du repas de Noël car en septembre une autre vie de retraitée l'attendait. Elle a offert un ballotin confectionné par ses soins - rempli de chocolats de la célèbre chocolaterie de Larra.



Noël des Parpalhols

Samedi 16 décembre a eu lieu un moment magique à Canals, les petits écoliers sont venus nombreux à la salle communale pour voir leur idole du jour à savoir le Père Noël ! Arrivé en traicteur avec sa hotte pleine de cadeaux, les enfants se sont précipités pour recevoir leur présent et faire une photo avec le père Noël. Après avoir partagé un généreux goûter, tout ce petit monde s'est mis à danser au rythme endiablé du DJ.



L'ALEC

L'assemblée générale de l'Alec a permis de faire un tour d'horizon des activités de la saison 2016-2017. Le président Michel Vayssières, a fait un rapport moral, unanimement applaudi, sur les règles du « bien vivre ensemble » dans une association.

Après des démissions, la réélection du tiers sortant et la confirmation de la cooptation de Chantal Boccognani, le conseil d'administration comprend: Michel Vayssières, Sylvain Germonneau, Chantal Boccognani, Odile Guevara, Hélène Cannata, Françoise Zocca, Ro-